

<http://www.geneacaux.net/spip/spip.php?article172>



# Limpiville - Le château du Vaudroc

- Comprendre ... - Histoire cauchoise - Lieux d'histoire -



Publication date: jeudi 14 janvier 2016

---

Copyright © Cercle Généalogique du Pays de Caux - Seine-Maritime - Tous  
droits réservés

---

.....Le château du Vaudroc à Limpville .....

PPPPPPPPP Et l'histoire de ses propriétaires PPPPPPPPP

.....

C'est un ancien prieuré qui fut confirmé à l'Abbaye de Fécamp par Richard II par la charte de 1026. Pourvu d'une petite chapelle, il s'agissait à la base d'un site de production destiné à alimenter les confréries et les pèlerins. Le corps central, reconstruit au XVII<sup>e</sup> siècle, a été flanqué au XVIII<sup>e</sup> siècle de deux pavillons par Louis François Dyel, qui l'avait acquis en 1736. En 1806, la propriété a été vendue. Puis, en 1820, elle est revenue en héritage à la famille Ferrère.



Passée la cour d'honneur où se trouve la chapelle, le parc s'ouvre sur une imposante perspective « à la française ». Il est bordé d'une haie de tilleuls taillés de 10 mètres de hauteur et est composé de deux pelouses, d'un grand bassin, d'une double rangée de buis et de deux vases Médicis sculptés. Sur la gauche se trouve une basse-cour plantée de pommiers à cidre, surplombée d'un colombier, d'une grange typique et d'un manège en bois. Dans le jardin inférieur subsiste une ancienne orangerie. Dans le bosquet de charmes, face au balcon, en surplomb, se trouvent deux statues, dont les originaux sont au Louvre, dans le pavillon de Flore.

.....

Louis François DYEL, seigneur du Vaudroc, Gournay et Mirville, né à Fécamp le 11 novembre 1706, fils de Louis Dyel et Françoise Langlois de Breteuil, se maria en première noce le 15 février 1735 à Sorquainville avec Anne Magdeleine NEVEU de L'EPINE, fille de Nicolas NEVEU DE L'EPINE, décédé après mai 1746, écuyer, Seigneur d'Epiney, Gruchet et autres lieux, conseiller du Roi, doyen de Messieurs les auditeurs de la cour des comptes, aides et finances de Normandie et de Susanne Havy.



## Limpiville - Le château du Vaudroc

---

Ce dernier acheta aux moines le titre de marquis de Vaudroc

Ses aïeux étaient Adrien Dyel, Seigneur du Vaudrocque, de la Fosse, d'Esneval et de Clermont, Gouverneur général de la Martinique et Anne Le Moyne mariés vers 1642. Appelé à la Martinique après le décès de son frère Jacques DYEL DU PARQUET, pour assurer la tutelle des enfants mineurs de ce dernier, Adrien devient Gouverneur général de la Martinique de septembre 1658 à octobre 1662, date de son décès, pour le compte de son neveu Jean Jacques DYEL, fils aîné de Jacques DYEL et de Marie BONNARD.

Le fils de Louis François Dyel, Louis Aimé Désiré, né le 17 novembre 1745 à Limpiville, Seigneur et patron de Limpiville, Mirville et Gruchet, conseiller au Grand Chambre du parlement de Rouen en 1768, Mousquetaire du roi en 1773, se maria le 9 novembre 1784 à Rouen, paroisse Saint Laurent, avec Antoinette Suzanne Fortier.



C'est lui qui entreprit l'embellissement du domaine du château de Limpiville. Il fit construire deux pavillons et les relia à l'ancienne demeure par deux éléments couverts de toits à la Mansart. Il fit également renouveler la plupart des bâtiments agricoles reconstruits sur des emplacements différents. Il fit planter des arbres magnifiques tels que les tilleuls et la charmille.

Cet homme de goût était aimé au pays, qui à l'unanimité vota en sa faveur en 1793. Le domaine fut épargné, mais son propriétaire ruiné par une spéculation sur les assignats, alla mourir aux Amériques.